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                        Ao primeiro dia do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, assessorando os Vereadores, os 
servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, Jocinei Santos da 
Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 020/15 encaminhando 
Projeto de Lei n° 019/15; Of. n° 092/15 encaminhando respostas às proposições  
apresentadas por essa Casa Legislativa na Sessão Ordinária realizada no dia 06 de abril de 
2015. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 
031/15 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 25 de maio de 2015; Of. 
LEG n° 019/15 enviando Projeto de Lei n° 016/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a comissão organizadora da Festa do Agricultor realizada ontem, na qual 
esperava um número maior de pessoas e ressaltou que se tivesse chovido no sábado e no 
domingo a festa teria sido um fracasso, mas mesmo assim acha que vai ser atingido o 
objetivo da organização do evento. Lembrou que quando se fala em Festa do Agricultor 
sempre espera um grande número de pessoas, pois a agricultura é movida pelos 
agricultores e se não fosse por eles Barão do Triunfo nem seria município. Comentou da 
grande demanda enfrentada pela Secretaria de Obras causada pelas intempéries na 
semana passada. Ressaltou que estávamos caminhando para um ponto bastante 
satisfatório em relação às estradas, mas quando menos se espera as coisas acontecem e 
os serviços têm de ser feito tudo de novo. Comentou sobre a situação financeira dizendo 
que a atual Administração acaba no próximo ano, não se sabe qual a que virá, mas irá 
enfrentar muita dificuldade. Relatou que devem ser realistas, pois muitos problemas que a 
Administração está enfrentando não é por prazer e nem por se fragilizar 
administrativamente, mas por não haver recursos, sem os quais a Administração se torna 
fraca. Deu boas vindas aos colegas que voltaram de Brasília, que talvez estejam com os 
envelopes recheados de novidades positivas e ressaltou que mesmo sabendo das 
dificuldades, tem de ir alguém lá levar nossas reivindicações, pois ao contrário não se 
lembrarão de nós. Disse esperar que não sejam das últimas verbas disponíveis que virão 
para Barão do Triunfo, pois as vezes parece que o Município fica jogado às unhas das 
traças, por isso não podem ficar de braços cruzados. Comentou os questionamentos sobre 
os objetivos das viagens à Brasília e disse que acredita no trabalho de quem foi e talvez 
esteja incluído na próxima comitiva que irá à Brasília em busca de coisas melhores para o 
nosso Município. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a sua esposa e seu 
filho que se faziam presentes. Parabenizou os organizadores da festa do agricultor, na qual 
esperava um número maior de pessoas e ressaltou que grande parte das pessoas vem de 
outras cidades e devido às chuvas, o acesso foi dificultado. Agradeceu aos dez gremistas 
que tiveram a honra de puxar os dez colorados numa carroça no desfile, o que abrilhantou o 
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desfile. Desejou que isso sirva de exemplo, pois se vê nas redes sociais, colorados ou 
gremistas postando coisas de uns contra os outros. Explicou que foi uma aposta feita no ano 
passado em que a torcida do clube que chegasse mais a frente no Campeonato Brasileiro 
andaria de carroça puxada pela torcida que chegou atrás no Campeonato. Pediu desculpas 
ao Presidente que o incumbiu de formar um time para jogar no Dia do Desafio e por não 
estar na cidade não pode fazer. Comentou sobre o pedido para ir à reunião da ACVERC, na 
qual não foi porque o Secretário de Obras lhe ligou pedindo para arrumar estradas na região 
do faxinal, o que achou mais importante no momento, pois devidos às chuvas, as estradas 
estavam dificultando o acesso de vinda à Festa do Agricultor. Ressaltou que os colegas 
Vereadores Ilo, Nércio e o Presidente Marcos foram à reunião e tem certeza que 
representaram bem a Câmara. Relatou que participou de um curso sobre a Atualização da 
Lei Orgânica e o Regimento Interno realizado em Porto Alegre nos dias vinte e sete, vinte e 
oito e vinte e nove de maio no CEAP. Elogiou o curso ressaltando que tinha muitos 
exercícios práticos e recomendou a empresa CEAP para os colegas, pois foi seu primeiro 
curso e achou bem elaborado. Ressaltou que no curso havia controle biométrico da hora de 
chegada e de saída que antes não tinha, o que o fez acreditar ser uma empresa séria. Usou 
a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou os organizadores da Festa do Agricultor, 
todos que desfilaram, o empenho das Associações que participaram, em especial a Linha 
Dona Amália que foi vencedora novamente. Comentou que as pessoas que vêm de fora do 
Município podem ver tudo o que é produzido no Município que além do fumo tem também 
várias outras culturas inseridas com menor proporção, mas estão se organizando para 
aumentar cada vez mais. Destacou a presença dos feirantes que estavam vendendo 
produtos produzidos aqui no Município. Comentou sobre as atrações, as bandas e os 
expositores de tratores e implementos agrícolas, o que acha muito importante. Destacou os 
caminhões que desfilaram em especial o caminhão do Vereador Ilo, as carretas enfeitadas e 
a carroça com os colorados puxada pelos gremistas, o que comentou por ser colorado, mas 
se no próximo ano o Grêmio ganhar, a brincadeira deve continuar porque é uma brincadeira 
saudável. Comentou da viagem à Brasília, na qual no primeiro dia visitou alguns Ministérios. 
No Ministério das Cidades foi falado das Casas Populares onde lhe foi passado que o 
problema está entre o Sicredi e a empresa construtora. Falou que foram orientados a 
conversar com o Sicredi, o qual deve exigir da empresa ganhadora da licitação que se faça 
a obra.  Falou que no Ministério da Assistência Social recebeu a informação de que a obra 
do CRAS é bem difícil, o Município se cadastrou e teve seu cadastro aprovado, mas não há 
recursos disponíveis devido aos cortes no orçamento. Sobre as obras da creche, falou que a 
empresa licitada tem várias licitações ganhas e foi aconselhado a não rescindir o contrato, 
mas cobrar dessa empresa para que seja feita a obra. Relatou que visitou os Gabinetes dos 
Senadores Ana Amélia e Lazier, os quais não estavam presentes, pois estavam em viagem 
à Europa junto com o Governador Sartori. Comentou que no Gabinete da Senadora Ana 
Amélia foi informado de que no ano de dois mil e doze foi destinado cem mil reais (R$ 
100.000,00) para a Saúde e que em uma nova remessa Barão do Triunfo poderá ser 
atendido. No Gabinete do Senador Lazier não teve uma boa recepção e apenas deixou 
pedidos. Relatou que visitou Gabinetes de Deputados como Jerônimo Goergen e Afonso 
Hamm do seu Partido e também Deputados de outros Partidos. Comentou que o Deputado 
Afonso está bem encaminhado para conseguir uma verba para a Agricultura ou para a 
Saúde onde devem conversar para decidir. Relatou que houve muitas reclamações de 
Deputados em relação aos cortes nos Ministérios e nas Emendas Parlamentares. Relatou 
que o Deputado Jerônimo Goergen garante uma verba entre cento e cinquenta e duzentos 
mil reais (R$ 150.000,00 e R$ 200.000,00) para o Município. Ressaltou que a visita à 
Brasília valeu à pena. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, 
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demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou ao colega 
Vereador Rodrigo pela passagem do seu aniversário desejando que Deus ilumine seus 
caminhos, seus projetos e abençoe a ele e sua família. Parabenizou os organizadores da 
Festa do Agricultor e a todos que de alguma forma ajudaram para que o evento saia na 
proporção que saiu. Lamentou que não houve a presença de nenhuma autoridade, nenhum 
Deputado mas entende, pois foi uma semana de chuvas aqui e de muitas atividades em 
Brasília.  Agradeceu a companhia do Presidente Marcos, Vereadora Laureni, Vereador 
Tiago, Jurídico Norberto, Prefeito e Secretário da Administração que estiveram em Brasília. 
Relatou que protocolou um pedido de dois Raios X dentário no Ministério da Saúde, onde já 
havia protocolado o mesmo pedido em dois mil e treze, mas agora está prevista a compra 
de mil e quinhentos aparelhos, os quais serão distribuídos e com certeza vão olhar com 
carinho para o nosso Município. Deixou um protocolo junto ao Deputado Paulo Pimenta, 
pedindo aparelhagem de ginástica e exercícios físicos e também brinquedos para três 
escolas de nosso Município. Junto ao deputado Henrique Fontana deixou um pedido de um 
aparelho de ecografia e um aparelho de eletrocardiograma para a Secretaria da Saúde do 
Município. Deixou um pedido de Patrulha Agrícola ao Deputado Alceu Moreira com o qual 
teve uma conversa a respeito da situação financeira, mas segundo o Deputado vai tentar 
atender seu pedido. Deixou um pedido de calçamento na Rua Pastor Juvelino junto ao 
Gabinete do Deputado Ronaldo Nogueira, o qual lhe disse que se não der nesse ano, no 
próximo ele destina uma boa Emenda para Barão do Triunfo. Pediu também aparelhos de 
ginástica, exercícios físicos e brinquedos para a APAE juntamente ao Deputado Jerônimo. 
Relatou que esteve no Ministério da Saúde numa reunião com a coordenação, para ver 
algumas pendências em nosso Município com relação a alguns documentos que segundo 
informação deles não chegaram até o Ministério. Esses documentos que são para 
ampliação da UBS da Alceu Wamozy e reforma da Unidade de Saúde aqui do centro e 
também academia de saúde que é muito importante em nosso Município. Esteve também no 
Gabinete do Deputado Marco Feliciano, onde deixou algumas documentações de contato 
com a coordenação em Porto Alegre do PAA (Programa de Aquisição de Alimentos) pelo 
qual o Governo Federal compra toda a produção de alimentos da Agricultura Familiar. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou felicidades, realização dos 
sonhos e muita saúde ao Vereador Rodrigo pela passagem do seu aniversário. Parabenizou 
e agradeceu a todas as Associações, Prefeitura, EMATER e a todas as pessoas que 
participaram e desfilaram na Festa do Agricultor. Comentou que no sábado, juntamente com 
o Presidente Marcos e o Vereador Nercio, esteve participando de uma reunião da ACVERC 
em Minas do Leão onde foram discutidos vários assuntos. Achou um grande êxito do 
Presidente Amaro a marcação de uma reunião jantar com o Governador Sartori dia vinte e 
quatro em Porto Alegre. Aproveitou e pediu permissão para estar presente nessa reunião 
jantar, o que acha que vai ser muito válido, pois terá mais tempo e espaço para levar suas 
solicitações ao Governador. Achou a reunião da ACVERC com muitos assuntos de 
fundamentos e espera que em uma próxima, mais Vereadores tenham oportunidades de 
participar. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre a Festa do Agricultor e 
parabenizou as Associações que participaram, em especial a Associação da Linha Dona 
Amália que tirou primeiro lugar, Associação do Arroio Grande que tirou o segundo lugar e a 
Associação da Linha Dona Francisca que tirou o terceiro lugar. Achou que está faltando 
incentivo para as Associações participarem, não sabe até onde a EMATER influencia esse 
assunto, mas afirmou que a mesma trabalha direcionada para os agricultores e deve dar 
mais estímulo. Parabenizou a APAE que estava com uma banca na Festa, onde várias 
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pessoas trabalharam durante o dia, inclusive a esposa do Vereador Ilo. Deixou um abraço 
ao Vereador Rodrigo que completou aniversário, disse que o mesmo é um menino jovem 
com muita expectativa de vida boa, um lutador e o desejou lhe tudo de bom, muita saúde e 
luz no caminho. Agradeceu a esta Casa pela viagem à Brasília em especial à Tesoureira 
Solange que com muita agilidade, organização e experiência lhe deu tudo na mão. 
Ressaltou que não seria nada se não tivesse uma pessoa para organizar as coisas para que 
aconteçam tudo certo. Relatou que na sua viagem visitou diversos Gabinetes de Deputados 
e Senadores. No Gabinete do Senador Lazier Martins não teve uma boa recepção por 
pessoas muito indecisas ainda. No Gabinete da Senadora Ana Amélia foi atendida 
cordialmente, teve uma boa conversa e entregou diversos pedidos. Comentou que deixou os 
pedidos e quer ver o que vai nos sobrar porque o choro em Brasília é grande demais, todos 
dizem as mesmas coisas sobre os cortes feitos no orçamento. Comentou que na PEC 172 
vão ser votados dezessete itens que talvez corte coisas muito necessárias para nós 
brasileiros. Ressaltou que fez sua parte, entregou os pedidos, por isso está de consciência 
tranqüila. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 022/15  DO 
VEREADOR DIOGO, que seja estudada a possibilidade juntamente com a Prefeitura de 
Mariana Pimentel da contratação de uma Empresa para realizar um laudo técnico para fim 
de apontar as reais condições da ponte de ferro  e se necessário que seja realizado uma 
reforma da mesma ou até mesmo a construção de uma nova ponte, afim de evitar algum 
acidente que venha acontecer pela falta de manutenção da mesma. INDICAÇÃO Nº 023/15 
DO VEREADOR MARCOS que seja realizado a colocação de faixas de pedestres no 
perímetro urbano do Município, próximo a Escola, Posto de Saúde, Prefeitura e demais 
locais necessários.INDICAÇÃO Nº 024/15 DO VEREADOR NERCIO, que seja colocado 
rampas de acesso para cadeirantes em todos os órgãos públicos do Município e adaptação 
para cadeirantes nos banheiros da Praça e calçadas. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
027/15 DO VEREADOR ELOMAR, que informe com documentação comprobatória, todas 
os itinerários das linhas de transporte terceirizado da educação em nosso município, neste 
ano letivo. REQUERIMENTO 005/15 DO VEREADOR ELOMAR requer ao Presidente desta 
Casa Legislativa que seja agendada reunião junto ao DAER, com Departamento 
responsável pelas linhas de transporte coletivo intermunicipal que gerencia e determina a 
suspensão, manutenção e concessão de linhas intermunicipais. JUSTIFICATIVA: Como é 
de conhecimento público neste município, estamos enfrentando dificuldades em transporte 
coletivo em todos os sentidos, principalmente em linhas intermunicipais que ultimamente 
tem sido cancelado e alterado alguns horários existentes. Fato este que tem sido 
questionado pela nossa comunidade. Diante dos anseios dos nossos munícipes, entende o 
Vereador que esta subscreve e solicita. Também foi discutido, votado e aprovado por 
unanimidade o  PROJETO DE LEI Nº 017/15 que autoriza o Poder Executivo Municipal a 
firmar convênio com a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) do Município 
de Barão do Triunfo e dá outras providências (R$ 2.208,17) verba repassada do Banrisul. 
Também foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as diárias: DIÁRIA DOS 
VEREADORES MARCOS, TIAGO, LAURENI E ELOMAR, que estiveram em Brasília nos 
dias 26, 27 e 28 de maio; DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS, NERCIO E ILO que 
estiveram na reunião da ACVERC em Minas do Leão no dia 30 de maio; DIÁRIA DO 
VEREADOR RODRIGO que esteve participando de curso do CEAP em Porto Alegre nos 
dias 27 a 29 de maio. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a 
palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Parabenizou ao Vereador Rodrigo pelo seu aniversário 
desejando muita saúde, paz e sucesso no seu trabalho. Comentou sobre os cavaleiros que 
vieram de diversos lugares do nosso Município, inclusive de Sertão Santana para desfilar na 
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Festa do Agricultor. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou o Vereador 
Rodrigo desejando muita saúde e paz. Afirmou que entre eles, na vida pessoal os dois têm 
grande diferença, mas na vida política ambos se mantêm em suas posições. Falou ao 
Vereador Rodrigo que se algum dia acontecer alguma coisa errada na vida dele, com 
certeza isso não o deixará feliz. Comentou sobre as Casas Populares dizendo que 
geralmente as pessoas culpam a Administração pelo atraso nas obras, mas como foi dito, o 
problema está entre o Sicredi e a empresa licitada. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou aos colegas Vereadores que se dispuseram a ir à Brasília 
em busca de recursos que embora a situação no momento esteja difícil, alguns têm mais 
êxito em determinada questão enquanto outros têm mais êxito em outras. Afirmou que tem 
certeza que todos fizeram o que puderam pelo Município. Saudou a todos que participaram 
do desfile da Festa do Agricultor, em especial a Associação da Linha Dona Amália que ficou 
com o primeiro lugar. Comentou que a Festa foi mais fraca nesse ano, mas é uma festa 
tradicional e tem as horas boas e as ruins. Felicitou o Vereador Rodrigo pelo aniversário 
desejando saúde e sucesso. Comentou sobre a iniciativa do Ex- Vereador Silvio e do Ex- 
Vereador e Ex-Presidente da Câmara Ivan que estão fundando um novo Partido. Afirmou 
que a Democracia deve acontecer e isso é uma coisa saudável e necessária. Usou a 
palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Agradeceu a Raquel, que organizou o desfile de 
crianças do CTG, e o Rodrigão que é o responsável pela cavalgada do CTG. Deixou um 
alerta para a próxima festa sobre a questão da carne, porque atrasou muito e as pessoas 
que vêm cedo não podem ficar até tarde sem almoçar. Agradeceu pelo recebimento de um 
cartão de felicitação pelo seu aniversário e também agradeceu a todos os amigos que lhe 
felicitaram por redes sociais e por telefonema. Afirmou que ficou muito feliz pela quantidade 
de amigos que lhe felicitaram. Sobre a questão das Casas Populares, comentou que está na 
hora de marcar uma reunião com representantes dos moradores, o Sicredi e o Prefeito 
porque foi ao Sicredi e lhe foi dito que o projeto está trancado na Prefeitura e o Prefeito lhe 
disse que não está trancado, ficando a necessidade de esclarecimento. Falou que é 
apoiador das viagens à Brasília porque se não for até lá as coisas não vão cair no colo. 
Ainda neste espaço, o VEREADOR NERCIO falou que estará entrando com um 
requerimento para uma reunião a respeito das Casas Populares. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Parabenizou ao Vereador Rodrigo pelo seu aniversário desejando 
muita saúde, vida longa com sua família e sucesso na carreira política e profissional. 
Comentou sobre o vigésimo terceiro aniversário que foi muito agradável, mas com a 
possibilidade de ser melhor e ressaltou que é uma honra fazer parte desse Município que 
está em desenvolvimento. Comentou que nesse momento não se deve lembrar de Partido 
Político, mas lembrar que o Partido é Barão do Triunfo trabalhando para o melhor do nosso 
Município e assim festejar bem o vigésimo terceiro aniversário. Parabenizou todas as 
Secretarias e o Prefeito pela organização da Festa do Agricultor. Sobre a viagem à Brasília, 
comentou que sempre vai continuar torcendo para que alguém vá à Capital Federal todo 
ano, para continuar batendo nas portas e ver a situação das coisas levadas nos anos 
anteriores porque se deixar, as coisas vão para a gaveta. Ressaltou que é importante ir à 
Brasília, pois ao contrário ficaremos esquecidos aqui em Barão do Triunfo.  Agradeceu ao 
Vereador Nércio por ter montado um time para jogar no Dia do Desafio e por ter participado 
como Arbitro. Comentou que está indo muito na reunião da ACVERC porque quando 
estávamos organizando o nosso Fórum, eles nos apoiaram e afirmou que enquanto for 
Vereador vai acompanhar as reuniões dando prioridade. Comentou sobre algumas fotos dos 
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Vereadores que estiveram em Brasília nos Gabinetes de Deputados e Senadores. 
Comentou uma foto dos gremistas e colorados no desfile da Festa do Agricultor dizendo que 
a rivalidade deve ser totalmente sobreposta com a imparcialidade e a parceria. Relatou que 
a aposta foi feita por ele e o Jonathan e sabendo da parceria que têm, conseguiram que 
fossem dez gremistas e dez colorados no dia da Festa. Relembrou o comentário do 
Vereador Ilo sobre o jantar com o Governador no qual o Governador cedeu o Galpão Crioulo 
no Palácio Piratini para esse evento com três Associações de Vereadores. Relatou que a 
equipe do Governador pediu para que a reunião não seja de muitos pedidos, mas como os 
Vereadores são muito educados, vão levar um documento com os pedidos, requisições e as 
necessidades que temos para ser protocolado junto ao Governador. Pediu para que os nove 
Vereadores se façam presentes nessa reunião, independente do valor que se tenha que 
pagar por essa janta. Pediu desculpas pelo alongar do horário. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima 
Sessão Ordinária, dia oito de junho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 
                      
 
 

Sala de Sessões, 01 de junho de 2015. 
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